

**PENGARUH PEMANFAATAN CI GUNUNG AGUNG SEBAGAI
SUMBER PEMBELAJARAN GEOGRAFI TERHADAP HASIL BELAJAR**

*(Studi Eksperimen pada Mata Pelajaran Geografi
di Madrasah Aliyah Ma'arif Cilageni Kecamatan Kadungora
Kabupaten Garut)*

TESIS

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Mendapatkan Gelar
Magister Pendidikan**



Oleh

**Nanin Wahyuni
1302724**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
BANDUNG
2015**

KATA PENGANTAR

Puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT, penguasa alam serta pemilik segala ilmu yang telah melimpahkan rahmatnya serta memberikan pertolongan kepada penulis untuk dapat menyelesaikan tesis ini di Sekolah Pascasarjana Prodi Pendidikan Geografi Universitas Pendidikan Indonesia, dengan judul Pengaruh Pemanfaatan Ci Gunung Agung Sebagai Sumber Pembelajaran Geografi Terhadap Hasil Belajar (Studi Eksperimen Pada Mata Pelajaran Geografi di Madrasah Aliyah Ma'arif Cilageni Kec. Kadungora Kab. Garut).

Ci Gunung Agung diangkat sebagai sumber belajar dengan alasan karena keberadaan sungai ini secara ekonomi sangat dibutuhkan oleh manusia. Sungai memiliki fungsi dan manfaat yang sangat penting bagi ekosistem sungai, dan lingkungan sekitarnya. Kerusakan sungai berdampak pada kondisi ekologis dan lingkungan sekitarnya serta pada kondisi sosial masyarakat saat ini serta kemudian hari.

Tesis ini disusun sebagai syarat untuk mendapatkan gelar Magister Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Geografi di Sekolah Pascasarjana Universitas Pendidikan Indonesia. terselesainya tesis ini tidak terlepas dari dukungan banyak pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak-pihak yang telah banyak membantu sehingga tesis ini dapat terselesaikan. Diiringi doa semoga Allah SWT membalas segala kebaikan yang telah diberikan.

Demikian pengantar dari tulisan ini, mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi masyarakat umumnya dan dunia pendidikan khususnya serta menambah khasanah keilmuan bidang pendidikan Geografi.

Bandung, Oktober 2015

Penulis

Nanin Wahyuni

NANIN WAHYUNI

**PENGARUH PEMANFAATAN CI GUNUNG AGUNG
SEBAGAI SUMBER PEMBELAJARAN GEOGRAFI TERHADAP
HASIL BELAJAR
(Studi Eksperimen Pada Mata Pelajaran Geografi di Madrasah Aliyah
Ma'arif Cilageni Kecamatan Kadungora Kabupaten Garut)**

Disetujui dan disahkan oleh:

Pembimbing

Dr. Epon Ningrum, M.Pd
NIP.19620304 1987042 001

Mengetahui,
Ketua Program Studi Pendidikan Geografi

Prof. Dr. Hj. Enok Maryani, M.S
NIP. 19600121 198503 2 001

PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis dengan judul “Pengaruh Pemanfaatan Ci Gunung Agung Sebagai Sumber Pembelajaran Geografi Terhadap Hasil Belajar (Studi Eksperimen Pada Mata Pelajaran Geografi di Madrasah Aliyah Ma’arif Cilageni Kec. Kadungora Kab. Garut) ini beserta seluruh isinya adalah benar- benar karya sendiri, dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila dikemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Oktober 2015

Yang membuat pernyataan,

Nanin Wahyuni
NIM. 1302724

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan syukur kepada Allah SWT atas segala nikmat dan karunia yang diberikan penulis, terutama atas diselesaikannya penyusunan tesis ini, yang berjudul "Pengaruh Pemanfaatan Ci Gunung Agung Sebagai Sumber Pembelajaran Geografi Terhadap Hasil Belajar (Studi Eksperimen Pada Mata Pelajaran Geografi di Madrasah Aliyah Ma'arif Cilageni Kec. Kadungora Kab. Garut)".

Terwujudnya tesis ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, baik moril, materil maupun bimbingan, dorongan serta doa dari hati yang tulus tak temilai. Oleh karena itu penulis ingin menyampaikan terima kasih serta penghargaan yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ibu Prof. Dr. Hj. Enok Maryani, M.S, selaku ketua Prodi Pendidikan Geografi Sekolah Pascasarjana UPI yang telah memberikan ilmu, motivasi, dan inspirasi.
2. Ibu Dr. Hj. Epon Ningrum, M.Pd selaku pembimbing yang telah meluangkan waktunya dengan keikhlasan dan kesabaran memberikan masukan, bimbingan dan motivasi yang bermakna bagi penulis dalam menyelesaikan tesis ini.
3. Bapak dan ibu dosen serta civitas akademik prodi pendidikan geografi yang membekali penulis dengan ilmu selama perkuliahan.
4. Kedua orangtuaku yang telah banyak memberikan doa serta dukungan kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan studi ini.
5. Keluargaku tercinta, suami serta anak-anakku terima kasih atas pengorbanan, pengertian, serta doa yang senantiasa diberikan, semoga Allah SWT membalas setiap kebaikan dengan menghimpun kita selalu dalam kebaikan.
6. Teman-teman Geografi Angkatan 2013 yang telah membantu dan mendukung penulis selama menjalani studi.
7. Kepala Sekolah, guru, karyawan, dan staf TU di Madrasah Aliyah Ma'arif Cilageni tempat penulis melakukan penelitian.
8. Kepala Sekolah, guru, karyawan, dan staf TU di SMP Negeri 2 Kadungora tempat penulis bekerja dan mengabdikan.
9. Kakak dan Adikku tercinta atas dorongan doanya.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian tesis ini baik secara langsung maupun tidak langsung.

Akhir kata penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya semoga amal ibadah mendapat pahala dari Allah SWT.

Bandung, Oktober 2015

Penulis

Nanin Wahyuni